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证券代码：002976                                   证券简称：瑞玛精密  

苏州瑞玛精密工业股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-011 

投资者关系活动

类别 

 特定对象调研              □分析师会议 

□媒体采访                  □业绩说明会 

□新闻发布会                路演活动 

□现场参观                  □其他:                                                  

参与单位名称及

人员姓名 

2022 年 8 月 10 日 15:00-16:00 

马群星 国联证券副总裁（分管自营投资） 

杨彦强 无锡国联新创私募投资副总裁 

张晓春 国联证券研究所总量首席 

杨洪涛 华英证券投行部副总 

金小琼 国联证券上海分公司 

李蕴斐 国联证券上海分公司 

2022 年 8 月 10 日 16:00-18:00 

刘斌   东方财富汽车首席 

张科理 东方财富汽车分析师 

寇煜   中欧基金管理有限公司研究员 

陈汇丰 天风证券通信行业分析师 

2022 年 8 月 11 日 9:00-10:00 

马航   中信证券总部企业家办公室副总裁 

王晓猛 中信证券苏州分公司总经理 

张威   中信证券苏州分公司区域总监 

汤鲁阳 中信证券投资银行（苏州）分部高级副总裁 

2022 年 8 月 11 日 14:00-15:00 

姚久花 东吴证券通讯研究员 

吴源恒 万联证券股份有限公司 TMT 行业研究经理 
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王思宬 西部证券股份有限公司研究员 

陈梦笔 上海汐泰投资管理有限公司研究员 

周怡蕾 长城证券股份有限公司 TMT 计算机行业分析师 

时间 
2022 年 8 月 10 日 15:00-16:00、16:00-18:00； 

2022 年 8 月 11 日 9:00-10:00、14:00-15:00 

地点 苏州市高新区浒关工业园浒晨路 28 号公司会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

董事、副总经理、财务总监及董事会秘书方友平 

证券事务代表刘薇 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1、广州信征未来的业务规划？ 

答：年初至今，公司就要求广州信征经营团队对现有业务进

行梳理整合，调整汽车线束业务的占比，目前，汽车线束业

务占比已从 70%降到了 50%左右。未来广州信征会加大舒适

系统（包括风扇电机、汽车座椅电机）产品的开发及推广力

度，同时，结合瑞玛自身已具备的座椅金属骨架生产能力，

适时推进智能座舱领域之座椅系统集成的全方面布局发展。 

 

2、公司上市前后，业务拓展策略发生了哪些变化？ 

答：从发展战略上看，上市之前，公司业务目标是做精做细，

要求每个项目利润率维持在较高的水平，不会过多重视承接

项目的规模；上市之后，为进一步提高自身的产能利用率，

在确保项目利润的同时，公司会重点关注并承接较大份额的

订单。 

 

3、上半年通讯业务订单是否有增长？ 

答：上半年通讯业务发展情况较好，按计划承接了部分新订

单，具体情况可以参考公司 8 月下旬披露的半年报相关内容。 

 

4、广州信征的毛利率如何？ 

答：公司自 2022 年 6 月起将广州信征纳入合并报表范围，
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关于广州信征的产品毛利率问题，可以关注一下公司 8 月下

旬披露的半年报。 

 

5、现在行业内零部件都在集成化，子公司新凯紧固的业务

量有因此减少吗？ 

答：集成化确实是行业发展的一个方向，包括现在所说的一

体化压铸，但是一体化压铸、集成化现在更多的是应用到新

能源汽车上，传统能源及混合能源汽车，短期内应用一体化

压铸以及集成化是不太现实的。目前子公司新凯紧固的业务

并没有受到这方面的影响，且每年保持稳定增长。 

 

6、2021 年公司产品毛利率有所下降，原因是什么？ 

答：2021 年毛利率下降的主要原因是原材料的波动，同时，

由于公司零部件产品品类也在不断增加，零部件大小的差异

导致产品在原材料上面的投入也不一样，这也使得毛利率有

波动。 

  

7、公司产能充足吗？ 

答：公司募投项目“汽车、通信等精密金属部件建设项目”

预计年底投产，全资子公司新凯紧固系统新建项目预计明年

投产；公司主营业务中汽车及新能源汽车领域客户的订单一

般从第二年才开始起量。因此，公司基本可以根据新接项目

订单规模及未来生命周期内的供货预测进行合理的产能规

划。 

 

8、公司业务面临的最大发展挑战是什么？ 

答：一是行业竞争者增多，去年至今，有部分原先从事消费

电子、家电生产的公司转型进入汽车零部件制造行业，公司

在汽车零部件行业的竞争者将越来越多；二是原材料的波动

会直接影响到公司产品毛利，目前内部供应链管理还是面临
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着一定的压力。 

 

9、公司是否考虑再融资？ 

答：公司目前的发展战略还是以持续稳定发展为主，关于再

融资项目的选择，会结合项目是否能与公司的主营业务高度

匹配以及给公司现有业务增值赋能进行综合考虑。 

 

10、疫情是否对上半年的业绩有所影响？ 

答：疫情对公司上半年日常生产经营的影响整体可控，公司

及下属子公司的生产经营情况正常。但是疫情期间，由于各

地区政府部门对进出物流车辆的严格管控，部分客户的收货

和供应商的供货周期有所延长，导致部分订单交付延后，有

的顺延至下半年，同时，公司运输成本也所有上涨。 

 

11、公司模具有对外销售吗？ 

答：客户付费的公司模具设计开发业务主要用于公司客户产

品的生产，目前暂未对外单独销售商品模具。 

 

12、请问公司储能领域结构件业务进展如何？是否已有收

入？ 

答：公司正努力开发新能源电池盖板、壳体等精密结构件产

品应用于新能源电池及储能电池上，现正与相关客户接洽及

开发部分产品之中，目前暂未实现销售收入，预计今年四季

度开始有部分收入。 

 

13、去年通讯设备收入中是否含有天线业务？ 

答：未包含。天线业务是从今年开始逐步起量，目前通讯业

务团队已承接客户 ODM 及 OEM 项目，整体情况较好。 

附件清单（如有） 无 
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日期 2022 年 8 月 10 日、2022 年 8 月 11 日 

 


